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中間発表を通して
B4の皆様，中間発表お疲れ様でした．B4の坂上です．

上手くいった方，後期に向けて生かせる点が多く見つ

けられた方，様々いらっしゃるかと思います．私は断然

後者です！（笑）予稿やスライドに関しては先輩の資料

を参考に作成し，また先生方や先輩方にそれらを添削

していただけたこと，加えて発表練習ではほぼ7分ジャ

ストでできたことで，「この調子でいけるぞ」と思っていま

した．ですが練習と本番では見える景色が全く違うもの

ですね．緊張で練習より早めに終わりそうになり「なんと

か尺稼ぎしないと！」となったり，途中で噛みすぎて音

飛びのひどいCDプレイヤーのようになっていなかった

だろうかと考えたり，もっと練習しておけば良かったなぁ

振り返ってみると，自分には「就活」「企業への就職」を全
く経験しないまま今現在に至っており，実に33年以上を「研
究室」で過ごしてきました．最初に所属した研究室は，「卒
業できればよい」という意識低い系学生がほとんどで，配属
3ヶ月後に東京大から赴任してきた花泉弘講師の研究室に
早々に移籍をしました．これが，「リモートセンシング」との
出会いになり，それが「一生の仕事」になりました．また，

当日の中間発表の様子

9/24に院生の皆さんで廃棄物の搬出と大掃除を行いま
した．雨がぱらつく中協力していただいた皆様，改めて本
当にありがとうございます．廊下に積まれていた諸々のゴミ
や404の大量の本もなくなり，かなり見栄えが良くなりました．
403，404の共有スペースもすっきりしたので，皆さんも気持
ちよく研究に励めるのではないかと思います．できる限り現
在のきれいな状態を維持できるように，使ったものは元に
戻すという基本を大切に研究室を利用していきましょう．

執筆：鮎川 拓也（環境整備係）

当日の大掃除の様子

廃棄物搬出・大掃除の実施１０月の予定

今月の全体ゼミは，すべて
COM室で13時開始になります．
各自日程確認をお願いします．

２日(金) M1・M2進捗報告（前半）
９日(金) M1・M2進捗報告（後半）
１６日(金) B４進捗報告＋B3（一部）
２３日(金) B4進捗報告＋B3（一部）
３０日(金) Aグループ＋B3（一部）

全体ゼミ詳細はコチラ

と忸怩たる思いです．ですが大変いい経験にもなりました．発表の仕方はもちろん，資料の作り方に

関しても社会に出て役に立つものばかりです．アドバイスいただいた先生方，先輩方大変ありがとう

ございました．

執筆：坂上 満哉（山口研究室B4）

https://teams.microsoft.com/l/message/19:5e877db8be81481c814026278f7f6276@thread.tacv2/1601044261480?tenantId=caa6e9a3-b842-4223-8cbe-7ad3b181150c&groupId=0b056e35-8166-4b86-9729-570c29910e3c&parentMessageId=1601044261480&teamName=CPS%20Labo&channelName=%E2%98%85%20%E5%85%A8%E4%BD%93%E3%82%BC%E3%83%9F%20%E2%98%85&createdTime=1601044261480


お疲れ様です．羽根です．さて今回は私
が普段どのような作業をしているのかの紹介
をしたいと思います．現在は部門(かな？)と
しては教育補助として皆さんお馴染みの実
験・演習において教員のサポートを行って
います．今年はリモートで参加をしていまし
た．去年からは1年生の講義にも参加してい
ます．その他，貸出用ノートPCの管理なども
やっています．こちらは昨年から貸出対象
が理工学部学生全体に拡大されました．研
究室での仕事は主にネットワーク周り関係で
す．皆さんが使っている学生用PCをネットに
接続するルーターサーバーなども管理して
います．直近では停電対策で各サーバーの
電源を落として回わったことを覚えている人
もいるのではないでしょうか．PCがネットに
繋がらなくなった時とかは連絡下さい．

羽根由恵 ＜７号館208室＞ 江藤博文＜情報基盤センター＞

総合情報基盤センターの江藤です．研究
室に配属されるまではほとんどお会いしたこ
とがない学生さんばかりだと思います．いつ
もは総合情報基盤センターにおり，研究室
のお手伝いとしてゼミなどに参加させていた
だいています．普段の仕事は主に利用者管
理・認証システム管理を担当しています．具
体的には，みなさんの使っているOpengate，
Micrsoft365のユーザID及び認証の管理な
どを行っています．これらの仕事に絡み，数
千人規模の大規模利用者管理が主な研究
です．趣味は旅行，スキー，スキューバ，ク
ラフトビールです．何か質問などありましたら
Teamsのチャット(etoh)で連絡が着きます．

スタッフ紹介
この研究室の活動を支えてくださっているスタッフの方々を紹介し
ます．今年度は顔を合わせる機会も少なくなりそうですが，普段どん
な仕事をされているのか，是非目を通してみてください！

「たのしいダーツ」 筆者：添島 克駿（山口研M2）

私は以前からダーツにハマっていたのですが，自粛期間
中は投げに行けなくなってしまったので，今回思い切って
ダーツボードを買いました．設置場所など何も考えずに買っ
たので，不本意ですがクローゼットの中に設置することになり
ました．使わないときはクローゼットを閉じれば勝手に収納さ
れてくれるので実は結構気に入っています．最初は「ダーツ
うまい人かっこよくね？」くらいの気持ちで始めましたが，投
げれば投げるほどうまくなるダーツの魅力に完全に取り憑か
れました．今では無心で２時間投げ続けることもあります（そ
れでも下手ですが…）．誰でも気軽に始められて，何よりす
ごく楽しいですよ！みなさんも一緒にダーツやりませんか？

今月のコラム 「新しい生活様式の中で新しく始めたこと・ハマったこと」



GRAVE Valentin / 25 

自己紹介 ～新しい仲間編～

Name/Age

Birthplace Roubaix, France

Hobby I have to confess that I am really 

keen on video games, and this

from my early childhood. Aside from this, I don't have actual 

"hobbies", but I like listening to music and learning new things 

browsing the Internet. Oh and I really like "memes"!

Aspiration

for research

Generally speaking, I love learning new things. It was only 2 

years ago that I first heard of AI, and that I learnt the very 

basics of this field. So, I wanted to pursue on researches in 

order to acquire a deeper understanding of this technology.

Message I hope to be able to help you, learn from you and work in a 

united team.

この秋から博士後期課程の留学生が研究室に仲間入りします．実はGRAVEさんは，二年程前に半
年間佐賀大学に留学していました．研究室や学内で見かけたら，是非声をかけてあげてください！

「乗るしかない，この流行りに」 筆者：大下 鯨太 （福田研B4）

「ちょっと息抜き．」 筆者：黒川 史織 （奥村研B4）

コロナ禍の今，自宅時間をどう過ごすか，これは誰もが直
面した問題ではないでしょうか．自分の周りでは，給付され
た10万円でPCを手に入れ，オンラインでゲームを楽しむの
が流行っていました．そこで自分もこの波に乗り，娯楽として
だけでなく，勉強もかねて新しいPCを購入しました．昔から
cpuはintel一択だったのですがコスパがいいと噂のRyzenに
初挑戦．GPUはレイトレーシングを搭載したgeforce RTX 20 
シリーズが欲しかったのですが，値段が高いのでせめて深
層学習ができるgeforce GTX 1600Tiにしました．特に不便な
く使えてとても満足していますが，最近はゲームでしか使え
ていないのがとても残念です．卒業研究でも活躍することを
楽しみにしています．

前から大人の塗り絵に興味があったので，塗り絵を始め
てみました．手始めにネットで探してみるとレトロな雰囲気
の塗り絵を見つけ，無料とのことだったので試しに塗って
みようと思いました．最初は暇つぶし程度でしたが思い通
りの色を探すのに悩んだりとだんだんとハマってきている
自分がいました．元絵以外にも自分で線を描き足したりと
塗る以外も楽しめて思った以上に楽しみ方があると気づ
きました．また気が向いたらやってみようと思います．

（塗り絵DL先：https://www.my-
kaigo.com/pub/carers/otasuke/nurie/travel/）

https://www.my-kaigo.com/pub/carers/otasuke/nurie/travel/


研究室アンケート結果
＜回答期間＞2020.09.10 - 2020.09.21 ＜回答者数＞22人 / 学生26人中

Ｑ．週に何回研究室に来ますか？

毎日 ４～６日 ２～３日 １日 ほとんど来ない

5%

27%

18%

36%

14%

Ｑ．全体ゼミに満足していますか？

とてもそう思う そう思う

あまりそう思わない そう思わない

68%

18%
14% どこに満足しているか（複数回答可）

発表・コミュニケーションの練習になる 15

先生や学生から意見を貰える 11

学生生活のメリハリになる 6

人の発表を聞くのが楽しい 4

評価アンケートが刺激になる 2

その他 4

どこに満足していないか（複数回答可）

ゼミの時間が長い 2

人の発表内容がつまらない 1

人前で発表するのが嫌 1

その他 11

（評価順位の公開を控えたい， 質問を出しづらい 他）



とてもそう思う そう思う

あまりそう思わない そう思わない

404室

14%
9%

41%
36%

Ｑ．研究室が綺麗だと思いますか？

とてもそう思う そう思う

あまりそう思わない そう思わない

403室

とてもそう思う そう思う

あまりそう思わない そう思わない

402室

18%

59%

23%

23% 18%

23% 36%

どこを綺麗にしてほしいか（複数回答可）

床・通路 10

個人の机 2

共有スペース 1

キャビネット（収納スペース） 1

ゴミ箱 1

その他 5

（ブラインド，水回り，コード類 他）

どこを綺麗にしてほしいか（複数回答可）

床・通路 11

ミーティングテーブル 10

ラック・キャビネット 2

実験機材（PC含む） 5

ホワイトボード 1

大型ディスプレイ 2

その他 2

（ブラインド，水回り，コード類 他）

どこを綺麗にしてほしいか（複数回答可）

床・通路 10

個人の机 6

共有スペース 12

キャビネット（収納スペース） 0

ゴミ箱 3

その他 4

（中央の机 他）



研究室の改善に関する意見・感想

・ゴキブリがいることがあるのでこまめに掃除が必要
・共有文具（ハサミやペン等）はテプラでラベリングして区別してあると使いやすい
・掃除機を買い替えてほしい
・研究室のメンバ全員が過ごしやすい（研究しやすい）環境を作ることが研究室
運営の目的なので，新しい仲間が上手く馴染めるように努めたい
・403室を整頓する担当の活動があると良いと思う
（例：定期的なごみの有無・備品の配置を確認 等）
・過去の先輩が使用していたものをどのように処理してよいか分からない
・自粛の影響で大人数で集まれないせいで，まとまった掃除が出来ない

回答ありがとうございました．
これを機に学生・先生方全員でより良い研究室を作っていければと思います

Ｑ．研究室の機材に満足していますか？

とてもそう思う そう思う

あまりそう思わない そう思わない

5%

50%
45%

どこに満足していないか（複数回答可）

パソコン・ノートパソコン 2

GPGPUコンピュータ 0

センサ・マイコン類 1

ケーブル類（USB，ネットワーク他） 4

電源 1

机・椅子 4

掃除用具 4

文房具類（ホワイトボードマーカー 他） 1

その他 5

(HDMI 他)

研究室メンバーと記念写真

研究室OBが遊びに来てくれました

島 隆聖さん
- 平成30年度卒業生

現在の院生がB3，B4の時に，M2の先輩として福田
研究室に在籍されていました．下級生の皆さんは，TA

などでお世話になった人もいるのではないでしょうか？
現在の仕事のお話や懐かしい思い出話で盛り上がり
とても楽しい時間でした．先輩方の来訪は，いつでも
嬉しいものですね！また，いつでも遊びに来てください．

島さん



こんにちは，広報係の村上です．先月は２つのアンケート回答ありがとうございました．「広報誌アンケー
ト」では，デザインのリニューアルがとても好評で嬉しく思います．また，意見・感想欄にも様々なアイデア
をありがとうございました．対応できるものから順次対応予定です．
また，今回初の試みであった「研究室に関するアンケート」では，学生の皆さんが研究室に対してどのよ
うに考えているのかが分かり，リアルな声をお届けできたのではないでしょうか．下級生の皆さんは厳しい
意見を出しづらいかもしれませんが，これらの意見をもとに各係が中心となって，研究しやすい・過ごしや
すい研究室を皆で作り上げていければと思います．来月号もお楽しみに！

編集後記

4年生の皆さん，中間発表お疲れ様でした．準備
を進める中で，研究活動の一端を感じられたの
ではないでしょうか．院生の皆さんは，いよいよ集
大成の修士論文ですね．今回は，皆さんが取り
組んでいる「研究」について書きたいと思います．
民間企業，国や県の研究機関，大学など，様々
な場所で「研究」が行われていますが，「研究」と
は何なのでしょう？皆さんは，「開発」という言葉
にも「研究」とよく似た響きを感じるかも知れませ
んが，実は，「開発」と「研究」とは少し違っていて，
「開発」はある程度先が見通せている経済活動のCPS研究室の中間発表会にて

おもしろい「研究」をしよう！

オンライン開催された国際学会の様子

お問い合わせはコチラまで 村上 （19704017＠edu.cc.saga-u.ac.jp)

ことを言います．私は，「研究」に取り組むからには，将来の「開発」の種を生み出すような，新しくて
独創的な創作をするべきだと思っていて，できる限り皆さんとそのような「研究」に取り組みたいと考
えています．それが研究活動の本質と考えていて，こうした土俵で他の大学や研究機関と真摯に競
争をしたいのです．研究の世界はオープンなので，所属も立場も年齢も国籍も関係ありません．
研究に求められるのは，シンプルに言うと「新規性」と「有用性」です．国際会議や論文誌には審査
があり，これらは採択の条件でもあります．「新規性」や「有用性」を客観的に示せない「やってみた」
的な研究では，残念ながらこれらの成果にはなり得ないのです．著名な学会であるほど審査は厳し
くなりますが，採択されれば，その価値は，アカデミックな世界で真に認められたことになります．

真摯に「研究」に取り組むほど，困難や苦労が付き
ものなので，必ずしも楽しくないかも知れませんが，
夢や魅力を感じられる，とてもやりがいのある活動だ
と思っています．最近，多くの学生が，学会や国際
会議に参加したり，論文誌に掲載されたりして，多く
の研究成果を挙げるようになってきました．皆さんの
発表がアカデミックな場で評価されることを，とても
嬉しく思っています．次は，一歩進めてより高いレベ
ルの研究成果を生み出せるように皆で精進したいも
のです．皆でおもしろい「研究」をしましょう！

執筆：福田 修


